

La regidora de Prensa de la Delegación Provincial de la Sección Femenina, nos ruega publiquemos: "Se cumplen hoy los once años de la fecha en que José Antonio Primo de Rivera rindiera el tributo de su vida en servicio del más alto ideal. Su muerte venía a ser la consecuencia heroica de una existencia entregada a la tarea de despertar en el espíritu español aquellas virtudes raciales dormidas y devolviendo a la juventud de la Patria la fe, el entusiasmo, las ambiciones apasionadas que habrían de llevar a España a un destino mejor.

Y esto fué lo que quisieron destruir de un golpe, segando la vida del Fundador en tierra levantada aquel día 20 de noviembre de 1936. Creyeron que muerto el Jefe, y combatiendo su partido, iba a borrarse su norma, su obra, su palabra. Mas ya estaba lanzada la semilla, abierto el surco y se iban fecundando las tierras con la sangre que ya se vestía generosa por el triunfo de los nuevos ideales.

José Antonio había ganado a España y su presencia quedaba para siempre viva, ejemplar, acusadora, en el corazón de la juventud.

Hoy, que es día de recuerdo nacional al Fundador, debemos rendirle homenaje fervoroso, evocando su vida y su figura. Y serán sus mismas frases las que traemos en nuestro artículo, al exponer la obra que la Sección Femenina, basándose en las doctrinas de José Antonio, cumpliendo su ideal y su pensamiento, viene realizando en todos los lugares de la Patria."

TEATRO

La Infantería y el mago Baltasar

La Academia de Infantería ha vuelto a encargarse este año a don Baltasar Zabia de la velada teatral que, como es tradicional, se celebrará en nuestra capital organizada por la Academia con motivo de la festividad de su Patrona.

Nos han salido algunos ripios en el anterior párrafo; pero bien sabrá perdonar el lector si le decimos que acabamos de presenciar un ensayo de "Agua, azucarillos y aguardiente", donde interviene lo más escogido entre las chicas guapas de Guadalajara, ¡que ya es decir!, y, claro, el pobre informador se encuentra terriblemente influenciado y no acierta; creo que estoy bien justificado.

Maese Zabia ha vuelto a desempolvar un viejo cuadro de principio de siglo, de sus buenos tiempos de bombín, bastón y botines, que todo entonces era con B, aunque pertenecía a la clase A.

Buen clásico castellano, el mago Baltasar hace saltar de nuevo las figuras que dió vida el maestro Chueca, y el tinglado de la farsa de nuestros abuelos vuelve a funcionar este año —igual que el pasado con "La verbena de la Paloma"—por arte y magia del mago. Otra vez valdremos a admirar una velada teatral de gran estilo, y el Liceo volverá a vestir sus mejores galas. ¡Que maese Zabia ha vuelto a empuñar la batuta!

Reunión del cuadro artístico de "Las Columnas"

Los componentes del cuadro artístico del grupo de empresa de Educación y Descanso Las Columnas se reunieron en un almuerzo íntimo. En la mesa reinó la alegría, alegría natural de estos simpáticos y buenos aficionados, no crean mal intencionados que el "bon" vino tuvo la culpa, aunque se brindó por que continuaran los triunfos.

Se habló de muchos proyectos y se discutió, ¡cómo no!, la obra a presentar en breve, barajándose varios títulos, entre otros, "La condesa está triste", "Don Verdades", "El famoso Carballera" y "Mosquita en palacio".

En cualquiera están todos dispuestos a continuar en la brecha y a no abandonar el prestigio que han conseguido en buena lid.

Los del Deportivo

No se duermen tampoco aquellos aficionados a Talía que han enarbolado la bandera del Deportivo desde la escena y ya están ensayando "Cansuélate, Laureano", de don José de Lucio, y un fin de fiesta. Dicen que el Deportivo Guadalajara necesita muchos cuartos, y nosotros añadimos que ellos, además lo valen, así es que no se duermen, y muy pronto piensa obsequiarlos con una nueva velada, en la

GUADALAJARA PLAZA DE MORENO Nº 6 20 NOVIEMBRE DE 1947 DESDE MOLINA DE ARAGON

NUESTRAS ENCUESTAS EL CAMINO DEL BARRANCO DE LA HOZ

Repetidas veces, y aprovechando siempre alguna otra circunstancia, hemos insistido sobre la necesidad del teléfono en Molina, y quizás ello nos haya valido para ganar tan sólo el apelativo de "cansados".

No basta emprender una campaña con buena voluntad y deseo si no logra hacer eco en los medios donde la misma ha de encontrar solución.

Pero bueno es por lo menos el que alguien de vez en cuando, traiga a colación con la machaconería de niño caprichoso, estas necesidades, aunque no sea más que pensando ingenuamente en eso de que "pobre porfiado saca mendrugo".

En Molina existe otra necesidad no menos imperiosa si se quiere, aunque de carácter más particular o íntimo.

Uno de los lugares más visitados de estos contornos durante la favorable época del año es el santuario de Nuestra Señora de la Hoz.

No es preciso hacer una apología descriptiva de ese imponente y precioso lugar, ya que es sobradamente conocido por todos los pueblos del partido y no hay ninguno de sus hijos residentes fuera que no haga su visita anual a la Reina del Señorío para darle gracias por favores recibidos e impetrar de Ella nuevas gracias o simplemente renovar su amor y pletisía con sentidas oraciones.

El acervo religioso de las distintas peregrinaciones y el afecto y devoción que este partido dedica a la popular Virgen de la Hoz, es sólo igualable a la imponente belleza del lugar.

Altísimos riscos de precipitadas y perpendiculares vertientes, desde cuyas cimas nos invade el vértigo, acunan las aguas del río Gallo, ofreciendo sorprendentes y variados paisajes.

Después de lo expresado, habrá quien crea que Natura ha vertido sobre este paraje toda su majestuosa y prolífica magnificencia, y así sería si en su prodigalidad hubiera tenido en cuenta el camino, excesivamente desigual, abrupto y sumamente incómodo, aunque la mano del hombre ha marcado en él la insuficiencia de algunos escaños efímeros y, si se quiere, nada eficaces, pues sigue siendo un camino transitado sólo por la fe y voluntad de peregrinos y visitantes.

Creemos que un arreglo a fondo costaría poco, y sobre todo si se tiene en cuenta que al ser tantos los adeptos con que cuenta la Santísima Virgen de la Hoz, podría hacerse sin ayuda económica del exterior de la comarca, debiéndonos, una vez más, a nosotros mismos la realización de una de nuestras cosas más estimadas y precisas.

Un donativo para arreglar el camino de la Hoz lo daríamos todos con gusto y sin calibrar el esfuerzo.

Podría muy bien haberse colocado en su época en dicho santuario un cepillo destinado al caso, sin perjuicio de organizar una comisión que propagase y administrase la cuestión y sus fondos en Molina y cada uno de los pueblos devotos de la Virgen, bajo la acertada dirección o presidencia del señor párroco de Ventosa, encargado de la Hoz.

En su consciente afán de hacer decorosa y digna la vida de trabajo, el cooperativismo hace común el esfuerzo y justo el reparto de la riqueza creada. El afán individual se engrana sin chirridos ni sobresaltos en la poderosa máquina del bien común.

que obtendrán seguro otro triunfo como el anterior y buenos ingresos para el Deportivo. ¡Que todo es poco, y más si pensamos en la Tercera División! Pero en fin, no nos salgamos de nuestro terreno, que ahí están M y Elec para estos menesteres.

COPERNICO

gado del mismo, y a cuyo término municipal pertenece el Barranco.

No pretendemos que las ideas lanzadas sean las que prevalezcan. Todo ello es una situación bien intencionada, y por el contrario estimamos que dentro de la organización que el caso requiriera, no faltarían métodos o síntomas más eficaces para obtener una importante recaudación muy capaz de cubrir el presupuesto del pretendido y necesario arreglo.

Es hora de comenzar, si quere-

mos tenerlo el próximo verano.

Tenemos conocimiento de que hay señores que encabezarían gustosos la lista de donantes con importantes cifras y ello no deja de ser un buen estímulo tanto para los demás, como para que se recoja esta iniciativa, que no debía quedarse como otras tantas cosas, envueltas en la clamorosa del abandono y la indiferencia.

Quizás fuera una de las obras más meritorias que podría hacerse a los ojos de la Santísima Virgen de la Hoz.

DE LA PROVINCIA

Atienza por el Sagrado Corazón

Por Julio DE LA LLANA HERNANDEZ

Me permito, por creerlo curioso, exhumar el siguiente documento de la fundación de la parroquia de la Santísima Trinidad, de esta villa, de la Ilustre Congregación del Sagrado Corazón de Jesús:

"A honra y gloria de Dios y de su sacrosanta Madre. En la villa de Atienza, a doce días del mes de julio de mil setecientos y cincuenta y dos, por ante mí, el presente notario, juntos y congregados en la referida iglesia por la mayor parte de los señores doctor Martín Carrascal y Rivera, beneficiado preste de San Miguel de Peñafiel, juez apostólico conservador de la Real Casa de San Antonio Abad de esta villa y cura propio de las iglesias parroquiales de Santa María del Rey y de la Santísima Trinidad; don Juan Medinilla, dignidad de tesorero de la santa catedral de Sigüenza; don Manuel Blanco Medinilla, dignidad de prior de dicha santa iglesia; don José Blanco Medinilla, canónigo de ella; don fray Francisco Pastor y Romero, comendador de la dicha real casa de San Antonio Abad; el doctor don Manuel Miralles, cura de Anguita; don Francisco Manzon, cura de Ciruelas, diócesis de Toledo; don Nicolás Gutiérrez Mier, cura de Fuencamiellán, de la misma diócesis; don Juan Garcés, cura de Membribera; don Santiago Barona, cura de San Pedro, de Almazán; don Pascual Bretón, cura de Argecilla; don Pedro Ramírez de Arellano; don Felipe Díaz, cura de La Bodega; don Manuel Lucia, cura de Alpedroches; don Antonio Tejada, vicario de Carrascosa; don Juan Rata, cura de Riofrio; don Tomás Carrascal y Rivera, beneficiado de preste de San Miguel de Peñafiel, diócesis de Palencia; don Antonio Ramiro, cura de Aldeanueva de Riberuela, diócesis de Segovia; don Sebastián Rodríguez, don Francisco de Mingo, don Felipe Rodríguez, don Francisco Galán, don Francisco Benita Blas, don Manuel Vaquez, don Pedro Aguilar, don Ambrosio Abadía, don Francisco Ventura Manuel de María, don Antonio Albertos, don Manuel Cabellos, don Manuel Santos, don Joaquín Alvarez y don Antonio Roldán, presbíteros, capitulares y beneficiados de esta villa; don fray Juan Pastor y Romero, presbítero claustral y predicador del hábito de San Antonio Abad.

El licenciado don José Carrascal y Rivera, aboyado de los Reales Consejos y corregidor de la villa de Fuentesueñas, y don Manuel Arias y de Saavedra, vecino de la villa de Jadraque, ambos congre-

REPRESENTANTES

Para introducción y representación en la provincia de productos farmacéuticos, laboratorio Madrid solicita representantes. Escribid condiciones y referencias al número 1.399. DARDO. José Antonio, 16. MADRID

VIDA LOCAL

Solemne novena a la Inmaculada Concepción organizada por su Asociación de Damas

Con motivo de la próxima fiesta de la Inmaculada Concepción, Patrona del Arma de Infantería, su Asociación de Damas ha organizado una solemne novena que tendrá lugar en la Iglesia parroquial de Santa María de la Fuente la Mayor. Los actos darán comienzo el próximo día 29, con arreglo al siguiente programa:

Todos los días, a las seis de la tarde, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio de la novena, sermón, motetes y bendiciones con el Santísimo.

El día 6, a las ocho y media de la mañana, misa de comunión general. Por la tarde, solemne terminación de la novena, con los cultos acostumbrados.

El día 8, festividad de la Inmaculada Concepción, a los once de la mañana, misa solemne.

Los sermones estarán a cargo del eminente orador sagrado don Angel Morán Otero, canónigo de la catedral de Toledo.

Actuará el coro formado por caballeros cadetes y orquesta de la Academia de Infantería, bajo la batuta del director de la banda de música del mismo centro docente.

Rasgo de unos niños Los niños Fernando Redondo y Emilio Dorado se encontraron días pasados en la vía pública con 125 pesetas, que entregaron inmediatamente en la Comisaría. Enterado el gobernador civil, señor Casas Fernández, mandó llamar a los referidos niños para felicitarles personalmente y partir con ellos unos momentos, tras de lo cual les ofreció un regalo.

Farmacia de guardia Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Antonio Saenz, calle de Miguel Fluiters, número 31.

Cartelera Teatro Liceo.—Mañana, viernes, sección continua desde las 6.30. Programa doble: Primero, "Sombras del Barrio Chino", segunda jornada "El último aviso". Segundo, la preciosa película "Alas en los pies".

si y por los demás a quienes en adelante convenga dijeron... Quedan consignados hoy los fundadores; los nombres de gente tan distinguida y de tan diversos lugares, y detalle nimio al parecer pero que a mi juicio lo merece como testimonio de tan unánime devoción al Sagrado Corazón de Jesús. Pronto veremos los acuerdos de esa ilustre congregación.

CULTIVOS PROVINCIALES

LOS AZAFRANES

Hay unos cuantos pueblos (La Yunta, Campillo de Dueñas, El Pedregal, etc.) que aunque geográficamente pertenecen a la provincia de Guadalajara, etnográficamente pueden considerarse de la región aragonesa, ya que su carácter, habla, costumbres y trabajos, son más propios de las tierras del Ebro que de la provincia alcarreña. Prueba de esto que acabamos de apuntar es el hecho de que si alguna persona de estos pueblos antes mencionados se encamina a otros más adentrados en la provincia, enseguida que empieza a hablar le preguntan si es de Aragón. Y esto demuestra nuestra proximidad. No sólo en el lenguaje, sino en todos los demás detalles de la vida. En nobleza, generosidad, hidalguía y valor, estos pueblos forman parte integrante de la provincia de Guadalajara, pero en los cultivos, en festejos populares, en fiestas sobre todo, destaca de una manera palpable la jota; ese canto aragonés, expresión exacta del alma de un pueblo, con sus sinsabores y zozobras. Eso es la jota a la que en este pueblo se le rinde especial veneración.

Pero no sólo en costumbres y diversiones somos aragoneses, sino también en la clase de cultivos, tan parecidos a las tierras del Pilar. Cultivos sobre el que destaca en estos días uno del que jamás nos hemos ocupado, muy arraigado en estos pueblos: el azafrán.

Es en estos días cuando la planta está en todo su rendimiento, y por eso nos ha parecido oportuno hilvanar estas líneas y darlas a conocer al lector. Requiere el azafrán una serie de cuidados y esmeros que desde luego se ven re-compensados con el precio a que

se cotiza. Durante todo el año, la persona que posee una finca dedicada a este cultivo, tiene que hacer numerosos y frecuentes paseos para defenderle de los ratones silvestres, animales dañinos en demasía, y que atacan al azafrán enormemente. Con sus "caños" y galerías subterráneas tiene toda la finca minada, y esto es atajado por el experto campesino, dándole humo al ratón, y, si esto no es suficiente para axifisarlo, recurre a levantar la tierra, dejando al descubierto las madrigueras y dando muerte a dichos animales.

En estos días, desde que el sol empieza a despuntar por Oriente, o quizá antes, se ven por todos los caminos que conducen a las fincas grupos, más o menos numerosos, de personas que con sus cestos al brazo se encaminan a coger la rosa, para luego, tomando el sol en las corraladas, ir separando el llamado "brin", que es el azafrán propiamente dicho. Si la rosa recogida por la mañana no se puede despachar en todo el día, se montan en las casas, por la noche, las llamadas "trinacas", en las que amistades y familiares se reúnen para ayudar a sus deudos y amigos. El rendimiento que da el azafrán varía de unos años a otros, pero, desde luego, dentro de unos cuantos, estos pueblos a los que arriba aludimos, serán cosecheros de esta planta en gran escala, y con ello cristalizará en realidad el proyecto, hoy en embrión, de nuestro Caudillo, de ver convertido el cultivo las mayores extensiones de terreno posibles, ya que en la agricultura tiene nuestra Patria la base de su futura prosperidad y grandeza. Estos pueblos cumplen, pues, su cometido, pensando, además en su bienestar económico, en las ideas a las que aludimos.—B. García Jiménez (corresponsal).

Para estimular nuestras ventas al exterior

Entre las actividades económicas del país tienen importancia destacada y característica las referentes a las exportaciones necesarias para obtener los medios precisos con los que atender a las importaciones.

De todas maneras, y por la misma naturaleza de los productos de que se trata, son los precios internacionales los que tienen que regular su comercialización...

CCCLI aniversario de la fundación del Colegio de Abogados

Según hemos anunciado, siguiendo la costumbre establecida de conmemorar anualmente el correspondiente aniversario de la fundación del Ilustre Colegio de Abogados de Madrid...

Primero. A las doce de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Bárbara se celebrará un funeral en sufragio de las almas de los compañeros fallecidos.

Segundo. Seguidamente, y en el salón de actos, se procederá por la Junta de gobierno a la entrega de un pergamino que la corporación dedica a los compañeros que, por haber cumplido más de cincuenta años de incorporación...

La Junta de gobierno está segura de que los señores colegiados darán a los actos indicados, con su asistencia, el gran valor que tienen, según supieron hacerlo en años anteriores.

ECONOMIA Y FINANZAS

Modificaciones del mercado norteamericano

Mientras Norteamérica elabora pausadamente la ayuda a Europa, y a marchas forzadas la más urgente referida a Francia e Italia, los informes que llegan de los Estados Unidos dan cuenta de interesantes transformaciones que se vienen operando durante las últimas fechas en el comercio de aquel país.

La demanda de artículos manufacturados, que fué muy fuerte en los primeros meses del año actual, ha disminuido considerablemente, inclinándose las peticiones del exterior hacia los alimentos y las materias primas.

Tras medio año de ventas jamás igualadas, la exportación de textiles ha disminuido, y lo mismo acontece con los aparatos de radio, estilográficas, bisutería y artículos de tocador.

Las predicciones que hace dos años se hicieron de que sobrarían collares de perlas falsas mientras seguiría faltando el pan, se están convirtiendo en realidad, sin que parezca posible cortarlo.

ma naturaleza de los productos de que se trata, son los precios internacionales los que tienen que regular su comercialización, siendo indispensable ceñirse a los mismos para sostener la normal competencia.

En su virtud dispongo: Art. 1.º Se asigna a las exportaciones de productos nacionales, en la medida precisa y debidamente apreciada por el Gobierno para mantener el necesario intercambio comercial con el exterior...

Art. 2.º El Gobierno, a fin de mantener la actividad exportadora en el grado o nivel que juzgue indispensable, adoptará las medidas que estime precisas para el mejor logro de esta finalidad.

Art. 3.º De acuerdo con el carácter preferente asignado por esta disposición a las exportaciones, disfrutarán éstas de prioridad en las actividades económicas con ellas relacionadas...

Art. 4.º Por los ministerios competentes se dictarán las disposiciones complementarias precisas para el cumplimiento de lo que en el presente decreto-ley se dispone.

Art. 5.º Por el Gobierno se dará cuenta a las Cortes en el plazo más breve posible de este decreto-ley.

Así lo dispongo por el presente decreto-ley, dado en Madrid a 14 de noviembre de 1947.—Francisco Franco.

S. A. de Estudios y Explotaciones Mineras Santa Tecla

Se convoca a junta general extraordinaria de accionistas, que se celebrará el día 9 de diciembre de 1947 en el domicilio social, avenida del Generalísimo, núm. 1, 3.º, a las diecisiete horas, con el siguiente

- Orden del día 1.º Examen, y aprobación en su caso, de las operaciones de liquidación practicadas por los señores liquidadores y del balance resultante. 2.º Propuesta de división y adjudicación a los señores accionistas del haber social.

Agradecemos muy de veras al señor director de EL ALCAZAR la publicación de nuestro artículo sobre "Lo económico, lo social y lo socioeconómico de la cooperación", más aún al no estar de acuerdo con su contenido.

Queramos o no, el mundo busca por necesidad la panacea de sus males y el preventivo de nuevos horrores en la solidaridad, y pronuncia el vocablo "cooperación" como invocando al hada protectora que, con su varita mágica, haya de transformar la sociedad.

No es ya sólo la desgraciada Europa, que sufrió los horrores y paga las consecuencias de la pasada guerra, la que pronuncia, esperanzada, el nombre de la cooperación, hasta el extremo de constituir sus prácticas en algunos países la norma regular de su actividad.

Asia, la Menor y la inmensa, se amolda, cada vez más, a las prácticas de esta ideología económica-social y razas opuestas, tanto en el cercano Oriente como en la lejána India, en medio de sus luchas raciales por la hegemonía sobre el suelo que pisan...

Africa, que ejercía la cooperación casi exclusivamente en las extensiones del dominio inglés, hoy la desarrolla en todos sus estados y colonias, y ve cómo en el mismo corazón del Tópico se va imponiendo por sí misma como solución a la miseria y explotación de las gentes de color.

Oceanía va decididamente abriéndose camino en las prácticas cooperatistas, y ya no son sólo los diversos estados de la Confederación Australiana los que reafirman y robustecen más y más sus movimientos hasta abordar la creación de un organismo panaustraliano, sino Nueva Zelanda, las islas neerlandesas y tantas otras de las diseminadas en aguas del Pacífico y del Indico.

Y América, la privilegiada por las circunstancias en todo lo que llevamos de siglo, desde el estrecho de Bering al de Magallanes va también practicando la cooperación, más en el norte que en el sur, siendo ya portentosas las realizaciones llevadas a cabo en el Canadá y en los Estados Unidos...

Y es que sin el espíritu de solidaridad—digamos nosotros hermandad cristiana—, el sentimiento de humanidad se esfuma en el pensamiento colectivo de la sociedad humana, y es forzoso, imprescindible, acogerse a las prácticas solidarias y adquirir la convicción de que, sin ellas, sobrevendría el caos.

Hoy, más que nunca, las naciones son interdependientes. El progreso nos obligó a ello. Las necesidades creadas y sentidas por el hombre moderno, de que nos hablan los economistas, han establecido en cada país industrias sin base sólida, dependientes de materias primas exóticas, unas; del comercio exterior, otras, y, a veces, de ambas cosas a la vez...

Norteamérica, la rica, la poderosa, parecía, lógicamente que había de escapar a esta crisis, pero no es así. En la pasada guerra acabó con sus competidores, pero no le será fácil convertirlos en sus clientes, puesto que, privados de lo que constituía la base de su renta, la industria, la transformación de productos con destino al exterior que, en cambio, les proporcionaba pan para sus centenas de millones de bocas...

Y téngase presente que los países agrícolas (cereales) europeos, que son los orientales, parece que se hayan divorciado de los occidentales, quizá especulando con el pacto del hambre...

Será inútil que los Estados Unidos traten de ofrecer a las naciones en quiebra la oportunidad de comprarles con su propio oro mediante unos empréstitos, que vienen a ser como una segunda hipoteca y cuya garantía será, en suma, la independencia política nacional.

Por otra parte, el temor o el celo hace aumentar entre los potentados de la desdichada Europa la tendencia a convertir sus riquezas en divisas, situadas en ultramar, lo cual, a más de ser poco patriótico, no conduce, ciertamente a combatir la miseria.

La ruina del mundo mengua, pues también el mercado exterior de Norteamérica y sus intentos por conservarlo enrarecen el bienestar colectivo interno, no pudiendo evitar el contagio de esa epidemia mundial que se caracteriza por el alza de los precios.

Durante la guerra, el pueblo americano sufrió también restricciones y privaciones, pero no se vió azotado por la miseria. Desde los finales de aquella hasta el presente, nos informamos por su propia prensa de la constante alza sufrida en los precios, de modo ininterrumpido progresivo, que incita a la revista oficial de la Federación Americana del Trabajo a recorrer que "la concurrencia entre las empresas privadas no logra rebajar de modo suficiente los precios de los principales artículos de consumo, lo que obliga a los obreros a exigir alzas en sus salarios, las cuales provocan a su vez nuevas alzas de precios."

No valdría la pena repetir los conceptos expuestos, por todos hartos sabidos, si no añadiese a con-

tinuación la citada revista la solución que la Federación Americana del Trabajo ofrece para ser llevada a la práctica.

"Para obligar a los consorcios privados, que se han asegurado una posición de monopolio, a rebajar sus precios, es preciso crear "empresas-testigo" que vendan al justo precio y que fabriquen artículos de buena calidad, es decir, artículos de utilidad ("utilities"), cuya definición podría ser: productos esenciales fabricados lo más económicamente posible."

Y añade: "Al organizarnos como consumidores, en cooperativas, podemos movilizar nuestro poder adquisitivo con el fin de alcanzar estos objetivos. Si tenemos nuestras propias cooperativas, nuestras sociedades de crédito mutuo, nuestras asociaciones de venta al por mayor y nuestras fábricas cooperativas, seremos capaces de emplear donde sea necesario el único método eficaz para reducir los precios, o sea la concurrencia con las otras empresas sobre el mercado libre."

No nos permiten las dimensiones de este artículo extendernos en mayores consideraciones, que dejamos para otra ocasión.

El mundo entero practica la cooperación y, cada vez más, va adoptando sus prácticas como norma regular, llegando en algunos países a constituir una necesidad de que no se podría prescindir, como les aconteció a las autoridades alemanas en su ocupación de Noruega, Holanda y Dinamarca.

Aquí podríamos citar ejemplos, exponer cifras y hacer comparaciones que harían nuestro escrito largo y pesado. Además tendríamos que establecer una diferencia entre las formas en que se desarrollan las prácticas de la cooperación en cada país y habríamos de convenir en que quizás más de un movimiento cooperativista nacional, virtualmente, podría acusar resultados negativos a la causa de la dignificación humana, más bien que positivos, por haberse desviado bastante de su pristina concepción.

Quizás este tema pueda darnos pie para otro artículo, si es que la dirección de este periódico lo juzga de interés.

Servicio de Prensa y Propaganda de la Unión Territorial de Cooperativas de Consumo de Barcelona

Agasajo al acuarelista Andradé

Como oportunamente se anunció, mañana viernes, día 21, a las dos de la tarde, en el Circolo de la Unión Mercantil tendrá lugar una comida de honor que ofrece su Junta de gobierno al notable acuarelista don Francisco Andradá por su magnífico éxito logrado en su reciente exposición.

Gratitud de los obreros gaditanos al ministro de Trabajo

El ministro de Trabajo, señor Girón, recibió la visita de un grupo de obreros en representación de los 2.200 productores de los astilleros de Echevarrieta y Larriñana que quedaron sin trabajo a consecuencia de la catástrofe de Cádiz. Los visitantes testimoniaron la gratitud y lealtad al ministro por su actitud a raíz del suceso, adoptando medidas encaminadas a evitar el hambre, ya que todos ellos siguen percibiendo sus haberes con cargo a los fondos de la Comisaría del Paro y obedeciendo órdenes del Caudillo.

El señor Girón pronunció unas palabras para subrayar que, unidos y en una disciplina, no tenían que temer el desamparo por parte de los Poderes públicos, y así se ah hecho desde el día del siniestro.

VIDA MEDICA

Inauguración del curso en la Academia Médico-Quirúrgica

El lunes 24 celebrará la Academia Médico-Quirúrgica Española sesión solemne inaugural, a las siete y media de la tarde, en el Colegio de Médicos. Presidirá el acto el director general de Sanidad, y pronunciará una conferencia acerca de "Algunas consideraciones sobre patología de la fiebre tifoidea".